
AStA-Sitzung 07.11.2012, 10:00-12:00 und 16:00 - 18:00 
 
 
 
TOP 0: Beschluss über das Protokoll: 
 
Das Protokoll vom 31.10.2012 wird einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 1: Berichte aus den Referaten 
 
Referate berichten über ihre Arbeit. 
 
 
TOP 2: Stadtpläne (Tim) 
 
Tim wurde von Ines Hillmann vom Studentenwerk angerufen. Das Studentenwerk hat noch 
2500 Stadtpläne über und bietet uns diese zum Kauf für 1,60€ (statt 2€) an. 
Die Stadtpläne werden positiv angenommen, aber die Notwendigkeit des Kaufes bezweifelt, 
weil diese schon an alle Erstis verschickt wurden. 
 
Beschlusssatz: Es werden Stadtpläne vom Studentenwerk gekauft. 
Ja: 2 Nein: 6 Enthaltungen:1 
Abgelehnt.  
 
 
TOP 3: Studentisches Pressekonzept 
 
Am Montag gab es ein Treffen, wo über das studentisches Pressekonzept geredet wurde. Es 
wurde über die Einrichtung einer externen Kommission, die Art der Finanzierung, die 
Sonderstellung des Scheinwerfers und die Förderung von Listenpublikationen debattiert. Es 
wird weiter über das Pressekonzept diskutiert.  
Im Pad werden Stichpunkte erstellt, die bei der SR-Sitzung vorgestellt werden sollen. 
 
 
TOP 13 (vorgezogen): Grenzüberschreitendes Verhalten im AStA 
 
Im offenen Raum des AStA wurden zwei Studentinnen von einem Unbekannten sexuell 
belästigt. Der AStA ist über diesen Vorfall bestürzt und wird den Betroffenen Unterstützung 
anbieten. Marvin wird das Thema bei einem Treffen mit dem FemRef ansprechen und über 
ein gemeinsames Vorgehen beraten. Die Tür vom offenen Raum wird probeweise entfernt. 
 
 
TOP 4: Beitragserhöhung 
 
Beschlusssatz: Der Antrag auf Beitragserhöhung wird heute (07.11.2012) zur ersten Lesung in 
den SR eingereicht und auf der StuKo am 12.11.2012 diskutiert werden. 
Einstimmig angenommen. 
 



Es wird bedauert, dass aufgrund von Vorgesprächen mit Stugen und VertreterInnen des SR 
der Antrag nicht bereits in der Verschickung allen zur Verfügung gestellt wurde und somit als 
Tischvorlage in den SR eingereicht werden muss. 
 
 
TOP 8 (vorgezogen): Putzen, Part zwo: Le Staubsauger  
 
Der AStA soll schöner werden. Daher wird vorgeschlagen, einen Staubsauger anzuschaffen. 
Beschlusssatz: Der AStA kauft einen Staubsauger 
 
Ja: 5 Nein: 0 Enthaltungen: 1 
Angenommen.  
 
 
Einschub  
Jan C. berichtet aus der Sitzung mit dem Kunst-StugA kurz vor der AStA-Sitzung. Die 
fehlenden Lehrbeauftragten sollen nun durch Tutor*innen ersetzt werden. Dies ist ein 
Kompromiss, da bei einer Erhöhung der Lehrbeauftragtenstellen mehr Studierende im 
nächsten Jahr aufgenommen werden müssten, was bei der aktuellen Kapazität des 
Studiengangs keine gute Lösung ist.  
 
 
TOP 9 (vorgezogen): AStA HP für Dummies  
 
Kevin bietet an, den Referent*innen und Beauftragten, die noch keine Ahnung von 
WordPress etc. haben, einen Crashkurs zu geben. 
 
 
TOP 16 (vorgezogen): Wissenschaftsrats-SonderstuKo Bericht und Vorgehen des AStA 
 
Bericht von der Sonder-StuKo. Die Antwort des Wissenschaftsrats auf den Protest der 
Studierendenschaft gegen die Kaffeepause war unbefriedigend. Es wurde überlegt, was 
gemacht werden könnte. Am nächsten Dienstag (13.11.) um 12 Uhr findet unter den GW 2-
Treppen ein weiteres Vorbereitungstreffens statt. Nun wird diskutiert, wie der AStA sich 
verhalten soll, auch bzgl. der halben Stunde, die nur für den AStA zur Verfügung steht.  
 
Beschlusssatz: Der AStA unterstützt die Beschlüsse der StuKo und nimmt am Treffen am 
13.11. teil. Der AStA stellt zudem seine halbe Stunde der allgemeinen Studierendenschaft zur 
Verfügung.  
Einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 12 (vorgezogen): HSG Anträge  
 
Die Jungen Europäischen Föderalisten (JEF) haben einen Antrag auf erneute Anerkennung als 
Hochschulgruppe gestellt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
 



TOP 11: Workshop vegane Ernährung (vorgezogen) 
 
Es wurde ein Konzept für einen Workshop zum Thema vegane Ernährung erstellt und alles ist 
schon relativ weit fortgeschritten (Flyer im Layout etc.). Der Workshop soll am 3. Dezember 
von 15 bis 18 Uhr stattfinden. Es wird auch gekocht. 
 
 
TOP 7 (vorgezogen): Klavier  
 
Chrissy moniert den Lärmpegel, der durch das Klavier im Konferenzraum entsteht.  
Chrissy darf nach Absprache ihre Sprechstunde im Finanzreferat abhalten.  
 
 
TOP 5: fzs-Antidiskriminierungsvorschrift  
 
Der Antrag zur Antidiskriminierungsvorschrift und Christophers Verbesserungsvorschläge 
werden diskutiert. Jan C. soll die Verbesserungsvorschläge mit auf den nächsten fzs-AS 
mitnehmen. Grundsätzlich stimmt der AStA der Novellierung der 
Antidiskriminierungsvorschrift zu.  
 
 
TOP 6: Wochen-E-Mail vom Vorstand - Vorgehen  
 
Der Vorstand möchte am Sonntagabend wieder eine E-Mail mit wichtigen Terminen und AK-
Sitzungen rumschicken. Dafür muss das Aktuelle rechtzeitig an den Vorstand gelangen. 
 
Beschlusssatz: Es wird ein Pad erstellt, wo alles Wichtige der jeweiligen Folgewoche 
rechtzeitig eingetragen werden soll.  
Einstimmig angenommen.  
 
 
TOP 10: Tassilo Schmitt und die Anwesenheitspflicht 
 
Tassilo Schmitt hat aufgrund eines Rechtsgutachten per Mail die Anwesenheitspflichts-
Diskussion wieder aufgemacht. Sören hat scharf geantwortet. Schmitt hat darauf empört 
reagiert und der Uni mit einem Rechtsstreit bzgl. Anwesenheitspflicht gedroht. Außerdem hat 
er den AStA aufgefordert, sich von Sören zu distanzieren.  
Das weitere Vorgehen wird besprochen. 
 
 
TOP 14: Expertenkreis ForstA - Teilnahme AStA (Jan) 
 
Ein Platz im Expertenkreis soll noch von Studis besetzt werden. Eine Mail wird über den 
Stugenverteiler geschrieben. 
 
 
TOP 15: GEW Ex-Ini-Ringvorlesung 
 
Die Ringvorlesung der GEW zum Thema Exzellenzinitiative wurde auf das Sommersemester 
verschoben.  


